
 

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Brodersdorf vom 15.12.2014 Seite 1 von 5 

 

 
 
 

Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Brodersdorf 
(BRODE/GV/05/2014) vom 15.12.2014 

 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Frau Heike Mews  

1. stellv. Bürgermeister 
Herr Ferdinand Mülder von Guerard  

2. stellv. Bürgermeister 
Herr Hans-Peter Voege  

Mitglieder 
Herr Frank Bartelt  
Herr Bernd Baumann  
Herr Thomas Harder  
Herr Prof. Dr. Harald Jacobsen  
Frau Vera Jacobsen  
Herr Jürgen Lamp  

Protokollführer/in 
Frau Angelika Jakobi  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:45 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Brodersdorf, Schönberger Str. 8, 

Dorfgemeinschaftshaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

06.10.2014 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Brodersdorf vom 15.12.2014 Seite 2 von 5 

   
 6.   Bericht der Bürgermeisterin und der Ausschüsse  
   
 7.   Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2015 BRODE/BV/055/2014 
   
 8.   Touristische Zusammenarbeit der Gemeinden im Bereich 

der AktivRegion Ostseeküste 
 

   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Bürgermeisterin lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sit-
zung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 06.10.2014 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 
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Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 06.10.2014 
werden nicht erhoben. Frau Mews gibt die im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse der 
letzten Sitzung bekannt. Der Auftrag für die Reparatur des Koppeltores ging an die Firma 
Barwitzki aus Schönberg. 
Die Gartenarbeiten für 2015 – 2017 wurden an die Firma Marc Appelles vergeben.  
Die Leichenhalle des Friedhofes wurde in das alleinige Eigentum der Kirchengemeinde 
übergeben, im Gegenzug übernimmt die Kirchengemeinde die Kosten für die Maßnahmen 
im Bereich „Sozialräume Friedhof“ bis zu einer Summe von 4.000,-- Euro. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Bürgermeisterin und der Ausschüsse 
 
Der Finanzausschuss hat sich mit der Aufstellung des Haushaltes befasst. Dieser ist Thema 
im TOP 7.  
 
Der Jugend- und Kulturausschuss hat sich mit der Planung und Durchführung des Volks-
trauertages, des Anleuchtens und der Weihnachtsfeier beschäftigt. Alle Feste fanden guten 
Zuspruch. 
 
Herr Mülder von Guerard kann für den Bauausschuss bekannt geben, dass alle für das Jahr 
2014 geplanten Projekte abgeschlossen werden konnten. 
 
Frau Mews berichtet von der Sitzung des Arbeitskreises Breitband im November. Das Inte-
ressensbekundungsverfahren zum Netzausbau schließt am heutigen Tag. Bei entsprechen-
dem Interesse von Firmen zum Ausbau soll ein Breitbandzweckverband gegründet werden. 
 
Für den Gewässerunterhaltungsverband kann mitgeteilt werden, dass der Beitrag auch für 
das kommende Jahr stabil bleibt. 
 
Dies gilt ebenso für den Abwasserzweckverband, die Gebühr für die Straßenentwässerung 
sinkt sogar leicht. 
 
Der Wasserbeschaffungsverband erhöht die Gebühren um 10 Cent pro Kubikmeter, weil ein 
neuer Reinwasserbehälter gebaut werden muss.  
 
Des Weiteren nahm Frau Mews an einer Besprechung, die Meerwasser-Schwimmhalle in 
Laboe betreffend, teil. Laboe hofft im weiteren Betrieb der Schwimmhalle auf die Unterstüt-
zung der Umlandgemeinden. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2015 

Vorlage: BRODE/BV/055/2014 
 
Herr Harder informiert über die intensive Beschäftigung des Finanzausschusses mit dem 
Haushaltsplanentwurf für das Jahr 2015. 
Alle gewünschten Änderungen wurden in den Plan eingearbeitet. Herr Harder erläutert die 
verschiedenen Überlegungen zu den Änderungen. Er kann bekanntgeben, dass der Haus-
halt ausgeglichen ist, wobei zum Zeitpunkt der Entwurfsfassung noch nicht alle Berech-
nungsgrundlagen vorlagen und sich im Bereich der Einkommensteueranteile, der Schlüssel-
zuweisungen und der Kreisumlage noch Veränderungen ergeben könnten. 
Der Vermögenshaushalt weist eine Rücklage in Höhe von 14.900,-- Euro aus. 
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Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan für das 
Haushaltsjahr 2015 sowie das Investitionsprogramm in der vorgelegten Fassung. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Touristische Zusammenarbeit der Gemeinden im Bereich der Ak-

tivRegion Ostseeküste 
 
Die Hohwachter Bucht Touristik GmbH und der Tourismusverband Probstei e.V. streben eine 
intensivere Zusammenarbeit an.  
Auf Nachfrage von Herrn Harder wird deutlich gemacht, dass dabei für die Gemeinde Bro-
dersdorf keine Kosten entstehen, sondern sogar mit Einsparungen durch Synergieeffekte zu 
rechnen ist. Frau Mews und Herr Baumann sind sich einig, dass eine enge Zusammenarbeit 
sicher gut für Brodersdorf ist. Herr Voege stimmt dem zu, obwohl er nur einen indirekten Vor-
teil für die Gemeinde sieht, es aber mit Sicherheit keinen Nachteil durch ein gemeinsames 
Marketing-Konzept gibt. Herrn Harders Frage nach dem Vorteil für die Gemeinde wird mit 
folgenden Maßnahmen beantwortet, es wird gemeinsame Broschüren und Flyer geben, Kos-
ten für Messestände können geteilt werden, der Internetauftritt wird vergrößert. Die für diese 
Maßnahmen notwendige Schaffung einer „Kreativstelle“ wird aus Fördermitteln finanziert.  
 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Brodersdorf unterstützt die Intensivierung der Zusammenarbeit zwischen der 
Hohwachter Bucht Touristik GmbH und dem Tourismusverband Probstei e.V. Das weitere 
Vorgehen soll der Tourismusverband Probstei beschließen. Es wird davon ausgegangen, 
dass für die Gemeinde Brodersdorf keine weiteren Kosten entstehen.  
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Die Rampen für das Dorfgemeinschaftshaus wurden geliefert. Dazu soll noch ein Handlauf 
an der Tür montiert werden. Eine Rechnung über die Montagearbeiten liegt noch nicht vor.  
 
Das Ordnungsamt des Amtes Probstei fordert ein aufwendiges Genehmigungsverfahren für 
Veranstaltungen ab dem Jahr 2015. Da es nur noch eine Unterscheidung zwischen mehr 
oder weniger als 2.000 zu erwartenden Gäste gibt, betreffen die Änderungen auch viele Ver-
anstaltungen der Gemeinde Brodersdorf. Herr Harders Auffassung, dass es sich hier um 
eine massive Verfahrensänderung handelt, erhält allgemeine Zustimmung, daher soll der 
Hauptausschuss des Amtes Probstei über das neue Antragsverfahren bei Veranstaltungsge-
nehmigungen abstimmen.  
 
Frau Mews wurde vom Landesbetrieb Verkehr über die für 2015 geplante Radwegdeckener-
neuerung von Neuheikendorf bis zum Kreisel informiert. 
 
Die Suche nach dem Täter für den Vandalismus am Baumpfad ist leider ergebnislos geblie-
ben, das Verfahren wurde eingestellt.  
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Die geplante Schulung zum Thema Brandschutz stieß leider nur bei Herrn Harder auf Inte-
resse. Da keine weiteren Teilnehmer aus dem Amtsbereich gefunden werden konnten, findet 
die Schulung bis auf weiteres nicht statt. 
 
Frau Mews berichtet, dass die monierten Schilder mit dem Brodersdorfer Wappen nun zu-
rückgebaut wurden und demnächst an anderer Stelle wieder aufgestellt werden sollen. 
 
Es gibt eine Aufforderung, Bushaltestellen bis 2020 behindertengerecht auszubauen. Dieses 
Thema wird an den Bauausschuss zur Beratung gegeben. 
 
Da es keine weiteren Bekanntgaben oder Anfragen gibt, bedankt sich Frau Mews bei den 
anwesenden Bürgern und schließt die öffentliche Sitzung um 20:30 Uhr.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Mews Jakobi Sönke Körber 
- Bürgermeisterin - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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